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      自1988年成立至今，富士高包装物料有限公司历经25年风

雨，成就今天的辉煌。2012年12月，此间专门印制塑料包装盒

的印刷厂商，购置全中国第一台曼罗兰ROLAND 500八色四开胶

印机以增强其生产力。从零开始，逐步摸索，到后来的放胆去

做，富士高包装物料有限公司：精心出细活，规划未来。

      为进一步了解富士高包装物料有限公司 (以下简称富士高包

装) 的发展历程和经营理念，本刊记者特走访位于东莞虎门镇

的富士高包装厂房，访问了该公司副总经理万文烽先生，并一

睹曼罗兰ROLAND 500八色四开胶印机的操作情况。

记：本刊记者        

万：万文烽先生

记：贵公司自1988年成立至今已25年，当中有哪些重大的转变？

万：我们就简单说一下富士高包装的历史吧！富士高包装物

料有限公司创立于1988年, 是香港股票上市的富士高实业控股

有限公司(上市编号#927)的子公司。她的创立是由于母公司于

八十年代初在东莞虎门设厂，从事耳机及相关配件的生产，需

要印刷包装服务而建立。在富士高包装未创立之前，母公司所

需印刷品都是外求，由于交通不便利，加上质量难受控制，于

是“求人不如求己”的念头便自然产生，开始设立丝印及吸塑

部门，自行印制塑胶盒及生产吸塑。其实也不算是部门，而是

几个股东合起来开的一间公司，客户只有一个，就是富士高实

业控股有限公司的另一家子公司 - 富士高实业有限公司。工

厂里只有几台吸塑机和丝印机。当时市场要求没有现在那么复

杂，包装盒多是印一两个专色便能满足客人的要求。90年代，

富士高集团管理层觉得这样发展下去不太理想，于是决定招

聘销售员，我是1999年入职的，那时的订单七至八成来自母公

司，只有两成多来自外单。

记：那时公司还是发展丝印吗？

万：是，直到2003年，市场整体发展对塑胶包装盒需求大增，

印刷要求更加精美。于是，部分客户如要求柯式印刷，我们只

能接单然后外发出去，但遇到很多操作及质量的问题。2000

年，富士高集团上市后，管理层问我们有甚么发展计划，我们

当时已从平时的市场调查中，觉得市场对高质素的塑胶包装盒

的需求很大，同时也看了几间印刷器材供应商的介绍，包括曼

罗兰。经过慎重的评估和考虑,我们觉得是时候作出改变, 便决

定从零开始，进行柯式印刷，这是富士高包装的一大转变。我

们坚持的信念 ─ 市场在，只要有前进的意愿，脚步便不能停

留。如果我们不前进，便会永远停留在后加工般的次要角色。

那时我们便下定决心，与曼罗兰合作，在2005年底购置带有UV

装置的曼罗兰ROLAND 700对开六色胶印机。  

─ 访富士高包装物料有限公司
     副总经理万文烽先生

从零开始，
到精心出细活
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记：那时为什么会决定购置ROLAND 700对开六色胶印机？

万：我们很高兴曼罗兰推荐了我们购置这台设备，让我们迈出

第一步，当然以后还有很多步要走。这台设备的购置，给我们

带来了两个比较特殊的意义，一是看好市场，迈出挑战自我的

第一步，加强了我们自己的核心力量；二是我们斥巨资购置新

的先进胶印机及周边的一些生产配套设备，令我们无论是公司

的规模、产品质量和生产能力,及以后发展的规划，还是向客

户推广，都带来新的机遇，这一步非常重要。在此之前，我们

的生产设备较为落后，人手操作为主，而这一台设备的购置，

改变了我们公司的发展定位。当然，其中都有涉及原材料、后

加工的配套投资，但相对于购置新设备，这些投资是非常少

的。后来，因应业务发展需要，我们再多购一台带UV装置的

ROLAND 500八色四开胶印机，以增加生产效率。

记：富士高一直专于印刷胶片市场，您是如何看这个市场的？

万：一个很矛盾的市场，大部分客户都偏爱塑胶片，因为能看

到里面的产品，能凸显产品形状，但社会又提倡环保。过去5

年，相信大家都会有试过逛屈臣氏等商店的时候，会发现塑胶

包装占市场的比例愈来愈大。但在环保的大趋势下，塑胶是否

便是那么不能接受呢？面对这种情况，市场出现由传统的PVC

转为使用APET或PET的塑料，逐渐使用环保物料。可是环保物料

的价钱比普通的贵，但据我们了解，使用塑料的趋势还是往上

走的。如电子产品的包装，外表是纸，但内在还是会用到塑胶

的，因而这个市场还是比较大的。

记：塑胶印品的竞争性是否会比纸品印刷的竞争性激烈？

万：据我看，纸的竞争性也比较大，我们至多印刷金银卡，很

少印其他纸张。其实，我们从购买第一台设备，便发现愈来愈

多人印胶片。一般印刷厂是印纸张的，原本印刷纸的机器要印

刷胶片，无论整体的配置，还是对胶片的认识，相对于我们一

开始就印刷胶片的，技术上还是欠缺，难度也比较大。但近年

来，这些印刷厂也加入此行列，聘请那些和胶片打了十几年交道

的师傅，懂得将设备调整，为他们解决技术问题，让他们顺利踏

进这个市场，增加了我们的竞争性。

记：客户对质量的要求愈来愈高，你们是如何满足客户的质量要

求？

万：我们对产品作严格的监控，其中会有三个必做的步骤：一是

对原材料进行质量测试，保证符合生产要求；二是购买先进及质

量有保证的新机，不买二手机，确保质量稳定，生产畅顺；三是

做好色彩管理，使颜色一致。此外，客户除了对质量要求高外，

对环境保护都有要求，很多品牌公司会到我们工厂进行检视。富

士高包装整个经营方式要对社会负责，所以我们还会在别的方面

进行保障，如劳保、住宿、环境及对加班的适度控制。

记：为何会选择购置ROLAND 500八色四开胶印机？

万：我们的产品，八成是四开尺寸的，据了解和与同行间交流

后，ROLAND 500系列是世界上较为先进的胶印机之一，适合胶片

印刷，稳定性高。这台机运作以来，效果令人满意。同时，曼罗

兰有良好的售后服务，机器质量亦有一定的保障。

记：现在，万先生对印刷的发展前景有何看法？

万：在印刷胶片的范畴，技术门槛较高，印胶片很麻烦，从前很

少人会做这个范畴，但现时技师对胶片的认识多了，加上物料的

改良，只要肯花钱购置设备和物料，还是可在这个范畴发展，相

信其他印刷纸的公司发展胶片印刷，会愈来愈多。但是，大部分

印刷胶片的厂家，对颜色管理还是欠缺，需要在这方面下点功

夫，才可突围而出。

记：现在贵公司未来有何大计？

万：我们的设备不会停留在两台，每台新机的购置都是另一个发

展，我们会尽量满足客户要求，提高效率，力求减少在各方面的

成本，将价钱降低，招徕更多订单。我们现在涉足两个市场，一

个是我们已有的海外市场，另一个是刚开展的国内市场，我们正

努力向这个方向发展。


